

1970年

3月号

第180号

毎月1回 15日発行
 昭和45年3月15日発行
 (昭和44年6月9日)
 第3種郵便物認可
 (定価1部5円)

新しい都市計画法

住みよい街づくりのため

新しい都市計画法が施行されてから九ヵ月——
 この法律は、わたくしたちの市や町が整然とした
 住みよい街づくりをしていくための基本法ともいいう
 べきものです。この法律については、すでに昨年の
 七月号でお知らせしましたが、いま多くの方たちの
 関心事となっていますので、もう一度、今月号で取
 りあげてみました。

新法のねらい

現在、わが国においては都
 市にどんどん人口と産業が集中、最近まで農地や山林であ
 ったところにみると住宅が建ち工場が建つてきま
 す。

このように激しい都市化現

象は、まだまだ続き、昭和六十年までに現在の市街地が三倍にもふえると建設省では予想しています。

ところ、市街地がふえるときには農地山林が宅地化されていくわけですが、現在の宅地化は、農地、山林をあたかも虫が喰いあらすよう、無秩序に行なわれています。

これをスプロールといつているのですが、これは次のように困ったものなのです。まず第一に、このように虫喰い状に農地、山林を残したまま開発が進みますと、それだけ道路などの計画を不需要



写真のように山林や田畠はどんどん宅地に変わっていく

に多く決めなければならなくなり、効率の悪い公共投資をすることになってしまいます。

「すでに市街地を形成している区域」というのは中心地区をもつた既成市街地のことです。これは必ずしも市街化区域に決まりくねたまま建物が建ち排水も不十分なまま開発が進み、くるまでも十分に通れず、しかも雨がふるとぬかるみと

市街化区域と市街化調整区域

市街化区域は、「すでに市街地を形成している区域」とかつ計画的に市街化を図るべ

なるといった不良市街地となるといった市街地など、第三に、都市を計画的に造成していくことができなくなることのほかに農業をやっているうえにもいろいろと支障をきたしてきます。

すなわち、今まで農業をやつてきたところで宅地化が進みますと、宅地から出てくる汚水で農業用水が汚れてしまします。また農業投資をしたところを宅地としてしまってそのまま農業を続けていくうえでも支障がでてくるわけです。そこで、このように無秩序に開発が行なわれるのを防ぐために、市街化するところを市街化区域、市街化すべき区域など長期間にわたって保全すべき土地

- 3 自然公園の特別地域、歴史的風土特別保存地区、首都圏および近畿圏の近郊綠地保全区域などすぐれた自然の風景を維持するため保全すべき土地
- 4 保安林などの水源を養成し、土砂の流出を防備するため保全すべき土地

なお、都道府県知事は、五年ごとに都市計画に関するへ

✓基礎調査を行ない、この調査結果により、さらに将来の見通しなどを検討して、必要があれば市街化区域の変更を行なうことになっています。

原則として抑制されます。

しかし、市街化区域といえども十年間に市街化していくのですから、その間、相当の農地がこれに含まれることになりますので、そうした農地については、災害復旧とか維持・管理上必要な事業はなお続けられることになります。

区域区分と農業施策

市街化区域に決まると、そこは街づくりをするところで、すから農地を転用する場合にも許可を受ける必要はなく、届出だけでよいことになります。

また、ここでは農業施策は

一方、市街化調整区域は、市街化を抑制すべき区域です。から農地の保護や農業の公共投資は積極的に行なわれ農業振興地域も指定されることになります。

このように区域区分と農業について、災害復旧とか維持・管理上必要な事業はなお続けられることになります。

第一回総合計画審議会開く

会長に大山氏、副会長に村山氏を選任

総合計画審議会の第一回目の会議が、さる二月二十五日に市民会館で行なわれ、会長に大山久エ門氏、副会長に村山東一氏がそれぞれ選ばされました。

この審議会は、市長の諮問機関として、石岡市の総合的な計画策定、たとえば下水道や道路などの都市計画から開光開発計画にいたるまで、市

のあらゆる行政面にわたって調査審議し、計画をたててい

くことになっています。

都市計画の進め方

市街化区域と市街化調整区域が決められるときには、同時にそれぞれの区域の「整備開発または保全の方針」が定められます。

そして、この方針にもとづいて、用途地域などの地域地

では、市街化区域は積極的に街づくりをするところですから、開発の指針である用途地域と街づくりに不可欠な道路、公園、下水は必ず計画を決め、街づくりの公共投

資を重点的に行ないます。一方、市街化調整区域は市

では、市街化区域は積極的に街づくりをするところですから、開発の指針である用途地域と街づくりに不可欠な道路、公園、下水は必ず計画を決め、街づくりの公共投

資を重点的に行ないます。一方、市街化調整区域は市街化を抑制すべき区域です。から農地の保護や農業の公共投資は積極的に行なわれ農業振興地域も指定されることになります。

都市計画決定を地元で

木村好夫(守横町)
川又正元(平の木)
○各種団体の代表
()内は団体名
柴野善兵衛(商工会議所)
大山久エ門(石岡地区農業協同組合連合会)
浅野瑛(婦人会)
横塚四郎(石岡金融團)
浜平右衛門(法人会)
○一般市民()内は町名
石上茂右衛門(仲の内)
市村正信(染谷)
福田元雄(緑町)
○市議会の議員()内は町名
村山東一(商工振興協議会副会長)
鬼沢賢造(県議会議員)
三城教文(農業開発振興協議会々長)
○市議会の議員()内は町名
松延国藏(諸士久保)
服部農夫雄(坂井戸)
○市の職員()内は役職名
富田勝雄(建設部長)
常盤桂吉(経済部長)
大関周蔵(財務部長)
井坂正吉(開発事務所長)
青木義一郎(兵崎)

今までには、都市計画の全部を建設大臣が決めることがあります。が、新法では、都市計画は、都道府県知事および市町村で決めるようになりました。

すなわち、広域的な立場から計画すべき市街化区域、市街化調整区域や都市の根幹と

なる幅の広い街路、大きな公園などは都道府県知事が、その他日常生活に密着した小学校、児童公園、区画道路などは市町村が決めるということにしたのです。

そして、都市計画への住民参加が行なわれるよう、公聴会の開催、都市計画案の縦覧などによって住民の意見が反映されるように都市計画の決

論はでていません。

税金問題はどうなるか?

市街化区域においても、農地転用の届出がなされるまで市街化区域内で市街化として環境が整備された地域においては、農地は、農地として、固定資産税が課税されることとされています。

市街化区域の答申では、市

街化区域内で市街化として環

境が整備された地域において

は、農地は、宅地のみに評価

すべきであるといっています

せん。

また、相続税については、

実態が変われば別ですが市街化区域だからといって、評価があがることとはされていません。

が、これについては政府の結

論はでていません。

(開発許可制度については、

次号でお知らせします)



婦人会活動の盛り上がりを

幹部研修会で真剣な話し合い



写真は熱心に研修を受ける幹部の方々

市教育委員会では、婦人会活動の行きづまりを打開し大いに盛り上げようとする二月二十七日に市民会館で、各地域婦人会の幹部の方々に集まっていたたいて、当市でははじめての婦人会幹部研修会を開きました。

この研修会では、まず講師として招いた県の社会教育主事である後藤玉江先生の「これまでの婦人団体のあり方について」と題する講話があり、次ぎには石岡市ばかりの問題でなく、茨城県全体の悩みとなっている。これを打開していくには、もう一度会員各自がひとりの婦人として、自分自身をじっくりみつめてから改めて会のあり方を考えることが必要であるなど、現在の婦人会活動の実態をついた意義のある話を聞いたのです。

話を聞いたのち研究討論会を行ないました。

この研究討論会では、これから婦人会活動の進め方にについて、(1)婦人会は支部活動が中心になるので、これまでの催しのなかで一番出席率の高い料理講習会を行ない、集まつた会員の一人一人の意見を聞き、集会方法や学習内容を話し合っていく。(2)婦人会の役員の老令化からおこる、

若い会員との考え方の違いをなくすために、おとよりと若い会員との話し合いを積極的に行なっていくなど――

さん間に賞功労自治

このほど、長年地方自治に尽くされた万々の表彰式が、茨城県市長会主催により県民文化センターで行なわれ、当市では民間人として儀間きみさん(市内大和町)が表彰されました。

儀間さんは、教員として長年子弟の教育にたずさわり、教職を退いてからも地域の社会教育、ことに婦人会の育成指導に尽くされ、現在もなお市の婦人会の顧問として元気に活躍しています。



儀間さんは、教員として長年子弟の教育にたずさわり、教職を退いてからも地域の社会教育、ことに婦人会の育成指導に尽くされ、現在もなお市の婦人会の顧問として元気に活躍しています。

交通事故に会わないようにと

入学児童に本などを贈る

毎年四月から五月にかけては、入学児童の登下校時に起こる痛ましい交通事故が発生しています。ことし、石岡市で小学校に入学する児童は六百八十一名(うち男児三百五十名、女児三百三十一名)になりますが、このよくな痛ましい交通事故に会わないよう、市の交通安全対策協議会では、交通安全のきまりや道徳をわかりやすく説明した「よいこのこうつ

う」という本と、下敷きを、ことし入学する児童全部に贈ることになりました。

また、交通安全協会でもランドセルのカバーを贈ることによってほしいものです。

（出雲の阿国（上中下）・天井裏の子どもたち・鞍馬天狗（全十巻）・続白い巨塔）

- ・雲の墓標
- ・内瀧夫人
- ・懲役人の告発
- ・朱鷺の墓
- ・背誓
- ・川柳の作り方
- ・インテリア手芸
- ・エスプリとユーモア
- ・いいたいほうだい
- ・水平思考五日間のコース
- ・ばだい樹の木陰で
- ・もう一つ別の広場

図書館だより

新刊書紹介

- ・吉田松陰 鎮西八郎為朝
- ・虹は夜 深い河
- ・愛子 川と大地の歌
- ・海暗
- ・星のない街路 小説東京帝國大学

○非小説

- ・家相の科学
- ・これが万国博だ
- ・日本万国博覽会公式ガイド
- ・女房タブー集
- ・スバルタ教育
- ・円切り上げ

○海の道

- ・星のない街路 小説東京帝國大学

